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Serviço de Notícias -  iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de julho de *|DATE:Y|*
edição 398

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Itaipu | Secretário de Comércio dos EUA | Lei de Licenciamento | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

ANEEL DIZ QUE NÃO TEM COMPETÊNCIA PARA FISCALIZAR ITAIPU SOBRE ERRO DE US$ 2,85 BI 

 Lucas Santin, da Agência iNFRA

O TCU (Tribunal de Contas da União) apontou um possível equívoco no valor de US$ 2,85 bilhões nas tarifas, referentes a repasses para as tarifas da usina de Itaipu entre 2007 e 2017, e determinou que a ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) apresente informações sobre o custo da energia da usina binacional. Segundo a agência reguladora, no entanto, a fiscalização de Itaipu não é de sua responsabilidade.
“A ANEEL não tem competência fiscalizatória sobre Itaipu, mas, caso seja do interesse da sociedade que passe a ter essa competência, o Poder Legislativo deverá prover os necessários aprimoramentos legais”, disse em nota a ANEEL.
MME: "Competência é da ANEEL"
No relatório, o ministro do TCU, Walton Alencar, diz que compete à agência apenas o fluxo financeiro da Conta de Comercialização de Energia de Itaipu na Eletrobras. Mas o MME (Ministério de Minas e Energia) afirma no processo que a agência é que deve fiscalizar os valores. 
“O Ministério reitera que a fiscalização no setor é competência da ANEEL, que, para tal, possui instrumentos para verificar se os valores atribuídos aos consumidores são adequados ou não. Informa que não se sente competente para opinar sobre a razão de a agência fiscalizar o fluxo financeiro da Conta de Comercialização da Energia de Itaipu, na Eletrobras, mas não os contratos de financiamento”, diz o voto. Leia aqui o processo na íntegra.
Após um acordo entre Brasil e Paraguai em 2007, o Cuse (Custo Unitário do Serviço de Eletricidade) de Itaipu passou a ser bancado totalmente pelos consumidores brasileiros, assim como o ajuste inflacionário dos Estados Unidos. O ministério disse ao TCU que “não controla esses valores, nem sabe como a Eletrobras realiza seus controles”.
O tribunal solicitou que a Eletrobras encaminhasse as planilhas de cálculo utilizadas para chegar à quantia de quase US$ 3 bilhões. A estatal respondeu que o pedido deveria ser feito diretamente a Itaipu. Porém, uma decisão do STF (Superior Tribunal Federal) impede que o TCU fiscalize medidas contra a empresa. “Isto significa que (...) a Eletrobras busca escudar-se em Itaipu e no STF para evitar a transferência das informações ao TCU”, defende Walton. 
A área técnica do tribunal concluiu que não seria possível saber se o repasse estava com o valor correto. Isso porque as informações prestadas pela Eletrobras em relação aos cálculos estavam deficientes e incompletas. Solicitou novamente que a estatal envie as planilhas e que a ANEEL intensifique as fiscalizações nos repasses a Itaipu.
Manifestações
A Itaipu afirmou, em nota, que não há erros na cobrança das tarifas e que o valor cobrado da Eletrobras está congelado desde 2009. “A tarifa paga pelas distribuidoras à Eletrobras, segundo essa mesma legislação, inclui a tarifa de Itaipu, cobrada da Eletrobras, e uma série de custos associados ao mercado de energia brasileiro”, completou. A empresa disse também que presta todas as informações solicitadas pela estatal e que todo o processo é fiscalizado e homologado pela ANEEL. 
A assessoria de imprensa da ANEEL informou que apesar de o relatório já ser público, ainda não houve notificação oficial. Por isso, ainda não há informação acerca do que pode ser feito quanto às determinações do processo, caso o erro detectado pelo TCU seja comprovado. 
O MME informou apenas que a recomendação feita, no sentido de solicitar informações a Eletrobras e Itaipu para auxiliar nas discussões do grupo de trabalho que versa sobre a revisão do anexo C do tratado, será analisada. A Eletrobras não se manifestou. 
voltar para o topo

SECRETÁRIO DE COMÉRCIO DOS EUA CONFIRMA PRESENÇA NO FÓRUM DE INFRAESTRUTURA

 da Agência iNFRA

Maior autoridade norte-americana na área comercial, o secretário Wilbur Ross confirmou presença no 17º Fórum Anual de Liderança em Infraestrutura da América Latina, que começa dia 31 de julho, em Brasília. Será a primeira visita de Ross ao país.
Ele será o keynote speaker para falar sobre seu apoio para levar adiante os mais de 50 projetos que serão apresentados no evento. "Ele reconheceu o Fórum como uma grande oportunidade para ampliar a parceria estratégica entre os Estados Unidos e o Brasil", informou em nota a CG/LA Infrastructure, organizadora do evento.
 
As inscrições antecipadas para o Fórum terminam nesta sexta-feira (26). Assinantes da Agência iNFRA têm descontos especiais para participar do evento. Para obter seu código promocional, envie para seu telefone cadastrado no WhatsApp da iNFRA mensagem com o código  #17LALF2019.
O encontro, promovido pela CG/LA, empresa norte-americana com sede em Washington, pretende conectar setor público, iniciativa privada e diversos players do segmento em projetos estratégicos de infraestrutura. O programa do evento e as inscrições estão disponíveis neste link.
voltar para o topo

COM NOVO RELATÓRIO, CÂMARA TENTA VOTAR LEI DE LICENCIAMENTO, EM TRAMITAÇÃO HÁ 15 ANOS 

 Tales Silveira, da Agência iNFRA

Um novo substitutivo ao PL (Projeto de Lei) que cria uma nova Lei Geral do Licenciamento Ambiental pretende acabar com a necessidade de qualquer licença ambiental para a realização de obras em estradas e linhas elétricas no Brasil. O texto também acaba com a exigência de novos licenciamentos para construção de futuras estradas.
A nova proposta para uma lei específica vem sendo discutida por um Grupo de Trabalho na Câmara na atual legislatura e teve como relator o deputado Kim Kataguiri (DEM-SP). O texto proposto está neste link. O projeto original é de 2004 e após anos de tentativa nunca foi votado pelo plenário.
Nove anos para o licenciamento
O setor elétrico deverá ser impactado pela nova Lei de Licenciamento Ambiental. Segundo levantamento feito pela Abrapch (Associação Brasileira de Pequenas Centrais Hidrelétricas e Centrais Geradoras Hidrelétricas), a emissão de um licenciamento ambiental para realização de empreendimentos demora em média nove anos. A proposta traria mais celeridade para os processos, o que iria alavancar o desenvolvimento no setor. 
Em discurso realizado no plenário da Câmara dos Deputados, o relator, Kim Kataguiri, explicou que o atual processo de licenciamento ambiental gera enormes problemas para o país. “Nós temos hoje obras de infraestrutura gigantescas paradas simplesmente porque não se concede a licença ambiental e isso não interessa nem aos órgãos de fiscalização e controle nem à empreendedora.”
Linhão de RR
Na oportunidade, o relator exemplificou que o licenciamento atrapalha a construção do Linhão em Roraima. “Não se faz esse Linhão, que seria feito paralelamente a uma estrada, logo com solo já desmatado e que já teve um impacto ambiental causado, sobre a prerrogativa de se proteger o meio ambiente, fazendo com que o estado queime combustível em termoelétricas. Estamos condenando Roraima ao subdesenvolvimento simplesmente em razão de uma burocracia inútil, que polui o meio-ambiente, incentiva a corrupção e atravanca o desenvolvimento.”
Kataguiri foi escolhido o coordenador do Grupo de Trabalho, criado pelo presidente da Câmara, Rodrigo Maia (DEM-RJ), para apresentar um relatório que vai subsidiar a proposta. Para apresentar o documento final, o colegiado tem 60 dias, prorrogáveis por mais 60. Atualmente o texto está em sua terceira versão e, desde a última sexta-feira (19), está aberto a consulta pública.
Após o término do prazo, o PL poderá ser votado diretamente pelo plenário sem a necessidade de apreciação por parte das comissões. Se passar pela Câmara, o texto ainda seguirá para o Senado.
Os outros participantes do grupo são os deputados Rodrigo Agostinho (PSB-SP), Nilto Tatto (PT-SP), José Vitor (PL-MG), Paulo Bengston (PTB-PA), Stefano Aguiar (PSD/MG), Sérgio Souza (MDB-PR), Capitão Guilherme Derrite (PP-SP), Shéridan (PSDB-RR) e Felipe Francischini (PSL-PR).
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UTE 1 - Despacho 2.009 da Superintendência de Regulação dos Serviços de Geração da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) deu provimento à solicitação da UTE Norte Fluminense para reajuste nos valores do CVU nos meses de junho e julho de 2019. Os valores estão neste link.
UTE 2 - Despacho 2.010 da Superintendência de Regulação dos Serviços de Geração da ANEEL deu provimento à solicitação da UTE Termopernambuco de reajuste no CVU a ser aplicado a partir da primeira revisão do Programa Mensal de Operação.
CGH - A ANEEL liberou para operação de testes duas unidades, somando 4,2 mil kW da CGH Córrego Ger, em Chapadão do Sul (MS). 
Frete - Resolução 5.851 suspendeu cautelarmente a Resolução 5.849/2019 da ANTT (Agência Nacional de Transportes Terrestres), que reajustou a Tabela de Frete.
Incêndio - Portaria 108 da Secretaria Nacional de Segurança Pública do Ministério da Justiça instituiu o Modelo Nacional de Regulamento de Segurança Contra Incêndio e Emergências.
Comitê - Decreto 9.927 dispôs sobre o CGSIM (Comitê para Gestão da Rede Nacional para a Simplificação do Registro e da Legalização de Empresas e Negócios).
voltar para o topo

Agenda do Ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, reúne-se hoje (23), às 9h30, com o Conselho Diretor do Instituto Aço Brasil, no Rio de Janeiro. Às 16h30, participa da Cerimônia de Lançamento do Novo Mercado de Gás, no Palácio do Planalto, em Brasília (DF). Às 18h30, recebe o diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone.
 
Energia Solar - De acordo com a ABSOLAR (Associação Brasileira de Energia Solar Fotovoltaica), a geração solar distribuída deve arrecadar um saldo líquido de R$ 25,2 bilhões até 2027 para os governos estaduais e federal. Com o SIN (Sistema Interligado Nacional), qualquer consumidor pode conectar sua geração própria ao sistema geral e assim refletir em um maior desenvolvimento econômico, social, ambiental, e estratégico no país.
 
Consumo de Energia - O consumo de energia no estado de São Paulo apresentou redução de 1,4% em relação ao mesmo período do ano passado, caindo de 15.679 MW médios para 15.456 MW médios, o que contribuiu para o SIN (Sistema Interligado Nacional) registrar crescimento de apenas 0,2% no consumo. Os dados foram coletados entre os dias 1º e 15 de julho pela CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica).
 
Papel e Celulose - O setor de papel e celulose registrou alta de 4,27% no consumo de energia elétrica no acumulado dos últimos 12 meses, descolando totalmente da realidade de outros segmentos industriais no Brasil, informou a comercializadora Comerc Energia nesta segunda (22). Em maio e junho, a indústria de papel e celulose registrou alta de 10,60% e 5,05%, respectivamente.
 
Sede Furnas - O Conselho de Administração de Furnas aprovou em reunião realizada na última sexta-feira (19) a transferência da sede da empresa para a Avenida Graça Aranha, 26, no Centro do Rio. O novo endereço já foi a sede da Vale. A mudança, que deve ocorrer no primeiro trimestre de 2020, permitirá economia em torno de R$ 30 milhões por ano e a redução de mais de 50% dos gastos atuais com aluguel e serviços.
 
Compra de Energia - A Cemig GT anunciou nesta segunda (22) que vai promover no próximo dia 13 de setembro leilão para compra de energia de fonte incentivada solar ou eólica no ambiente de contratação livre. O prazo de fornecimento vai de janeiro de 2023 até dezembro de 2041, e a Cemig garante a compra de energia que eventualmente for antecipada. O edital do leilão está disponível neste link. 
 
Investimento em Bioenergia - A petroleira BP e a produtora de alimentos Bunge uniram-se para criar uma joint venture para investir em bioenergia, como etanol e bioeletricidade. Cada sócio terá 50% de participação na BP Bunge Bioenergia, que vai operar de forma independente. Na conclusão, a BP pagará à Bunge US$ 75 milhões, e a joint venture assumirá US$ 700 milhões de dívidas provindas dos ativos da Bunge. A nova empresa nasce com 11 usinas de biocombustíveis no Brasil, com capacidade de moagem de 32 milhões de toneladas por ano, com flexibilidade para produzir etanol e açúcar. 
 
Nível dos Reservatórios - Os reservatórios do Nordeste iniciaram a semana com recuo de 0,2% em relação a domingo (21) e operam com 53,6% da capacidade. No Sudeste/Centro-Oeste, os reservatórios operam com 46%, após queda de 0,1%. No Norte do país, houve queda de 0,2% e o subsistema opera com 72,4%. O Sul foi o único do país a contar com crescimento (+0,1%) e trabalha com 83,4% da capacidade.
 
Prazos CCEE - Hoje (23) é a data-limite para débito da liquidação financeira de energia de reserva referente a junho. Também é a data-limite para divulgação das informações referentes às garantias financeiras aportadas. Outras informações estão disponíveis neste link.
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Benefícios em escala no novo mercado do gás
Parte das dívidas que os Estados detêm com a União poderão ser renegociadas, tendo como contrapartida investimentos em obras de gasodutos. (Valor – artigo)
______________________________
GE fornece turbina para térmica da Eneva
Contrato de US$ 100 milhões com a Techint permitirá geração adicional de 385 MW em usina no Maranhão. (Valor)
______________________________
Itaipu e Aneel contestam auditoria feita pelo TCU
Resultado de uma auditoria feita pelo Tribunal de Contas da União indicou possibilidade de cobrança indevida pela energia produzida pela usina ao consumidor. (Valor)
______________________________
BP e Bunge criam joint venture em bioenergia
A empresa poderá ter a terceira maior receita do setor. (Valor, Folha de S.Paulo, O Estado de S. Paulo)
______________________________
Ministro de Minas e Energia quer trocar diesel por gás nos caminhões
Governo pretende diminuir consumo de diesel no plano de novo mercado do combustível e reduzir custo do frete. (Folha de S.Paulo)
______________________________
Mudança é viável, mas exige renovação de frota brasileira
Segundo a CNT (Confederação Nacional do Transporte), idade média da frota de caminhões é de 15,2 anos. (Folha de S.Paulo – artigo)
______________________________
Comitê vai monitorar mercado de gás
Criado por decreto, grupo quer garantir que a energia seja mais barata e estimule a atividade. (O Estado de S. Paulo)
______________________________
Diretor-geral da ANP nega que nova política signifique quebra de contrato com as distribuidoras
Décio Oddone, em sua fala hoje à tarde no Palácio do Planalto para lançar o “Novo Mercado de Gás”, negará peremptoriamente que a nova política significa a quebra de contrato com as distribuidoras. (O Globo – Ancelmo Gois)
______________________________
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